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No dia vinte e um de setembro de 2017, às oito horas e cinquenta minutos, reuniram-se na 1 
Superintendência Geral de Gestão do Trabalho e Educação na Saúde - SGGTES, os membros da 2 
Comissão Permanente de Integração Ensino-Serviço (CIES), para a sexagésima oitava reunião 3 
ordinária. A reunião iniciou as 08h50min e foi presidida pela professora Maria de Fátima Meinberg 4 
Cheade coordenadora da CIES, e contou com a presença dos seguintes membros desta comissão: 5 
Ewângela Aparecida Pereira membro suplente representante da Escola Técnica do SUS Ena de 6 
Araújo Galvão – ETSUS; Patrícia Camargo Farias Okada membro titular e Marlon Vinicius 7 
Rocha Santos membro suplente representantes da Comissão Intergestores Regional da Macrorregião 8 
de Dourados – CIR; André Vinicius Batista de Assis membro titular representante da Escola de 9 
Saúde Pública Dr. Jorge David Nasser – ESP; Patrícia Marques Magalhães membro titular 10 
representante do Conselho de Secretários Municipais de Saúde de Mato Grosso do Sul – COSEMS; 11 
Patrícia Moita G. Kawakame membro suplente representante da Universidade Federal de Mato 12 
Grosso do Sul; Márcia Andrea Lial Sertão membro titular representante da Gerência de Ensino e 13 
Pesquisa Hospital Universitário da Grande Dourados – GEP/UFGD; Renata Moraes Corrêa membro 14 
titular e Cristiane Delboni membro suplente representante da Coordenadoria de Políticas para a 15 
Educação Profissional – SUPED/SED e Maristela Amaral de Matos Rios secretária executiva da 16 
CIES, além do participante José Alexandre dos Santos representando a SESAU. A coordenadora 17 
profª Fátima deu início à reunião cumprimentando a todos, comentou da necessidade de aprovação das 18 
atas 65ª, 66ª e 67ª das reuniões da CIES, todos os membros já haviam recebido por e-mail e já haviam 19 
sido feitas as correções solicitadas e assim as atas citadas foram aprovadas. A coordenadora profª 20 
Fátima apresentou a CIES para os novos membros, informou da presença da SED, que a partir desta 21 
reunião tem representatividade na CIES, mencionou a pauta e perguntou se alguém tinha algo a 22 
acrescentar, não havendo, deu continuidade. Renata - SUPED/SED iniciou explicando que o antigo 23 
PRONATEC, agora é MEDIOTEC programa voltado para alunos de 2ª e 3ª ano do nível médio com 24 
idade entre 15 e 19 anos, que frequentam os cursos no horário contraturno do horário de aula, que a 25 
SED oferece três cursos na área da saúde (já em andamento): técnico em enfermagem, análises clínicas 26 
e saúde bucal, na capital e em algumas cidades do interior. Patrícia – COSEMS fez alguns 27 
questionamentos: qual duração dos cursos; carga horária; quais os critérios para conseguir vaga; se 28 
tinham o parecer do conselho de enfermagem, no caso do técnico em enfermagem, quanto à idade. 29 
Renata - SUPED/SED disse que durante a apresentação iria explicar, mas adiantou que o curso 30 
técnico em enfermagem tem duração de dois anos, que para ingressar nos cursos quando aberto o 31 
edital o aluno faz inscrição on-line e o critério é que o aluno tinha que ser da rede pública. Caso tenha 32 
muita procura será feita uma entrevista pelo diretor da escola para selecionar melhor o perfil do aluno 33 
para o curso. No caso do curso do técnico em enfermagem o conselho emite parecer favorável aos 34 
alunos menores de 18 anos, mas com a ressalva de que caso o aluno conclua o curso técnico antes de 35 
18 anos, não poderá ter o registro no conselho, podendo fazê-lo após completos os 18 anos. A 36 
coordenadora profª Fátima mencionou a data prevista das reuniões da CIES que está vinculada ao 37 
cronograma da CIB. André – ESP comentou a necessidade de desvincular os dias de reuniões da 38 
CIES, com os dias da CIB, pois essa Comissão tem mês que remarca ou cancela. A coordenadora profª 39 
Fátima concordou, pois estamos em momento de reconstrução do plano de Educação Permanente não 40 
podendo cancelar reuniões da CIES. Ela estará nas reuniões das CIR’s solicitando representatividade 41 
na CIES. Renata - SUPED/SED retomou sua explanação dizendo que no inicio da proposta para os 42 
cursos técnicos na área da saúde foram feitos todos os levantamentos necessários: demanda nas 43 
escolas; perfil dos hospitais; a necessidade dos secretários de saúde dos municípios entre outros e 44 
assim determinou-se a construção dos projetos. Patrícia – COSEMS questionou os valores dos cursos, 45 
da hora/aula, por aluno. Renata - SUPED/SED respondeu que enviaria todo o orçamento por e-mail. 46 
José Alexandre - SESAU mencionou que a SED deveria ter estado junto com as escolas ESP E 47 
ETSUS no processo de construção dos projetos. Renata - SUPED/SED reconheceu que realmente 48 
deveria ter iniciado a construção dos projetos com as escolas e com aprovação da CIES. A 49 
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coordenadora profª Fátima lembrou que em relação ao curso técnico em enfermagem é importante a 50 
responsabilidade do enfermeiro com o aluno, em especial no estágio. Todos concordaram quanto à 51 
preocupação com idade dos alunos nos cursos, com sua integridade física e mental. Renata - 52 
SUPED/SED fez a apresentação com slides dos projetos dos cursos contendo a carga horária de cada 53 
matéria, no decorrer da explanação houve vários questionamentos em relação à nomenclatura das 54 
matérias, bem como se os alunos estariam segurados, qual a quantidade de alunos menores de 18 anos, 55 
a nota para aprovação/reprovação, entre outros. Renata - SUPED/SED prosseguiu respondendo os 56 
questionamentos e que o levantamento da quantidade de alunos menores seria informado 57 
posteriormente. A coordenadora profª Fátima perguntou se os recursos utilizados nos cursos da SED 58 
são só recursos federal ou estadual e se havia cursos com inicio previsto. Renata - SUPED/SED 59 
respondeu que são utilizados recursos federal e estadual e que não tinha nenhum curso com data 60 
prevista para inicio. A coordenadora profª Fátima juntamente com os membros da CIES deixa como 61 
recomendações para SUPED/SED: não iniciar nenhum curso sem antes ter a aprovação do projeto por 62 
esta CIES; apoio psicológico a todos os alunos; idade mínima de 18 anos incompletos, ou seja, 17 anos 63 
no início do curso; viabilizar a avaliação por competências; 1 (um) tutor para 3 (três) estagiários no 64 
último módulo; a seleção do tutor deverá conter análise curricular por profissional da área além de 65 
realizar a correção das nomenclaturas. A coordenadora profª Fátima questionou sobre a data da 66 
próxima reunião da CIES e todos concordaram em seguir o calendário previsto e a mesma ocorrerá no 67 
dia 19 de outubro do presente ano. A reunião encerrou às dez horas e cinquenta e oito minutos e eu 68 
Maristela Amaral de Matos Rios lavrei a presente ata que será aprovada na próxima reunião.  69 


